
Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Ordnungsangelegenheiten und 

Brandschutz der VerbGem Arneburg-Goldbeck vom 28.07.2020 

 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 20:30 Uhr OA 01/002/20, Ausschuss für 

Ordnungsangelegenheiten und Brandschutz 

der VerbGem Arneburg-Goldbeck 

Tagungsort Verwaltungsamt Goldbeck, An der Zuckerfabrik 1 

 

Ausschussvorsitzender:  Herr Packebusch 

Protokollführer:  Herr Deutsch 

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine 

Woche vor Sitzungstag 

 ja  nein  

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja    

Zustellung durch Boten  Post  

 

Teilnehmer 
 

Anwesend: 

Herr Heiko Packebusch  

Herr Mario Blasche  

Herr Norbert Kuhlmann  

Herr Dirk Zeidler  

Herr Matthias Wollenheit  

Frau Iris Heim  

Herr Dirk Raschke  

Herr Fachdienstleiter Bürgerdienste Deutsch  

Herr Karlheinz Schwerin  

Pressevertreter  

 

Abwesend: 

Herr Alf Diedrich entschuldigt 

Herr Dirk Kautz entschuldigt 

Herr Michael Nix entschuldigt 

Herr Marcel Prodehl entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung              

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder des 

Ausschusses und der Beschlussfähigkeit             

 



TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung             

 

TOP 4 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von 

Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung             

 

TOP 5 Einwohnerfragestunde              

TOP 6 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 

03.03.2020             

 

TOP 7 Informationen des Ausschussvorsitzenden              

TOP 8 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen              

TOP 9 Stand Investitionen Brandschutz / Investitionsplan 2020 Ausdruck vom 

14.07.2020             

 

TOP 10 Haushaltsplanung 2021 Bereich Brandschutz              

TOP 11 Beratung über die Straßenreinigungssatzung der VerbGem A-G 

Vorlage: 02/060/20             

 

TOP 12 Beratung über die Schaffung einer Stelle eines haupamtlichen Gerätewartes für 

die Freiwillige Feuerwehr der Verbandsgemeinde Arneburg-Goldbeck 

Vorlage: 02/033/20             

 

TOP 13 Beratung zur Zukunftskonzeption der Freiwilligen Feuerwehren / Anlagen 

stehen im ALLRIS zur Verfügung 

Vorlage: 02/013/20             

 

TOP 14 Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder              

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 15 Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit              

TOP 16 Abstimmung über die Niederschrift (nicht öffentlicher Teil) der Sitzung vom 

03.03.2020             

 

TOP 17 Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder              

TOP 18 Informationen des Ausschussvorsitzenden              

TOP 19 Schließung der Sitzung              

[..] 

TOP  12 Beratung über die Schaffung einer Stelle eines haupamtlichen Gerätewartes für die 

Freiwillige Feuerwehr der Verbandsgemeinde Arneburg-Goldbeck 

Herr Packebusch informiert, dass das Thema hauptamtlicher Gerätewart heute nochmals kritisch 

begutachtet wird und eine Empfehlung des Ausschusses heute getroffen werden sollte. 

 

Herr Deutsch und Herrn Raschke führen aus, zu welchen Aufgaben dieser Gerätewart eingestellt 

werden sollte. 

Hierbei geht es insbesondere um die Wartung und Pflege der Ausrüstungsgegenstände, sowie 

Unterhaltung der Fahrzeuge und Löschwasseranlagen der VerbGem Arneburg-Goldbeck. 

Dies sind Aufgaben, welche der Gesetzgeber der Verbandsgemeinde Arneburg-Goldbeck übertragen 

hat. 

Bisher wurden diese Aufgaben, durch die Freiwilligen Kameradinnen und Kameraden übernommen. 

Die Bereitschaft der ehrenamtlichen Kameraden zur Übernahme dieser zusätzlichen Aufgaben nimmt 

jedoch, verständlicherweise, merklich ab. 

Das Fachamt empfiehlt aus diesem Grund dringend, zur Entlastung der ehrenamtlichen, die 

Einstellung eines hauptamtlichen Gerätewartes. 

 

Herr Raschke legt auch dar, dass bei einer Anstellung des Gerätewartes, auch laufende Kosten der 

Verwaltung reduziert werden könnten. 

Hier wird unter Anderem das Beispiel der Überprüfung der elektrischen Anlagen genannt. Diese 

könnte der Gerätewart, bei erlangter Qualifikation, vornehmen. 

 

Herr Zeidler findet den Ansatz sehr gut und bittet um Aufstellung der hier entstehenden Kosten. 

 

Auch Herr Blasche stimmt der Schaffung der Stelle zu. Insbesondere um die Kameraden zu entlasten. 

Er hätte sich aber gewünscht, dass eine Notwendigkeit der Stelle, zum Beispiel in der Risikoanalyse 



oder in dem Zukunftskonzept verankert gewesen wäre.  

Dies hätte die Diskussionen sehr erleichtert. 

 

Herr Wollenheit empfiehlt ebenfalls die Einstellung eines hauptamtlichen Gerätewartes. Er weißt aber 

daraufhin, dass dieser auch bestimmte Qualifikationen im Bereich Feuerwehrwesen aufzeigen muss. 

Dies sollte in der Stellenausschreibung auch so verankert werden. 

 

Herr Deutsch bedankt sich für die Ausführungen und das Durchweg positive Feedback des 

Ausschusses.  

Sollte es zur Ausschreibung kommen, wird die Stellenbeschreibung vorab im Ordnungsausschuss 

thematisiert. 

Auch Herr Raschke bedankt sich für die Ausführungen. Besonders im Hinblick auf die hohen 

Anforderungen und dem großen Arbeitsumfang sollte eine Stelle in Vollzeit ausgeschrieben werden. 

Herr Deutsch informiert dahingehend, dass die VerbGem Arneburg-Goldbeck die einzige Kommune 

im LK Stendal ist, welche keinen hauptamtlichen Gerätewart in seinen Reihen hat. 

Bis auf eine Kommune, sind diese bei allen Anderen auch in Vollzeit beschäftigt. 

Herr Zeidler schlägt vor, dass es auch eine Splittung der Aufgaben geben könnte, um eine Stelle mit 

Vollzeit zu rechtfertigen. Zum Beispiel: 30h Gerätewart / 10 Ordnungsrecht. 

 

Der Ordnungsausschuss empfiehlt die Aufnahme dieser Stelle in den Stellenplan und somit 

Haushaltsplan der VerbGem Arneburg-Goldbeck ab dem 01.01.2021. 

[..] 

 

 

 

Herr Packebusch Herr Deutsch 

Ausschussvorsitzender  Protokollant 

 


